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第１３回山形地方裁判所委員会議事概要

１ 開催日時 平成２１年９月４日（金）午後１時３０分から午後４時まで

２ 開催場所 山形地方裁判所別館刑事棟及び同本館第１会議室（５階）

３ 出席委員 會田鋭一郎(再任），安部敏（再任），伊藤丈志（新任），尾形

美好（新任），押野浩(再任），菅野俊明，北野通世（再任，委

員長），齋藤岳彦（新任），寒河江浩二，信夫隆男（再任），松

岡由美子（再任），松田清(新任），三澤栄治(再任），三宅慶一

（新任），吉田修一

４ 列席職員等 伊東顕裁判官，近藤好美事務局長，三條桂一刑事首席書記官，朝

一圭子事務局次長，保田浩一郎刑事訟廷管理官，木村雅宣総務課

長

５ 議事要旨

（１）山形地方裁判所長（松田）あいさつ

（２）再任委員紹介及び新任委員自己紹介

（３）山形地方裁判所委員会委員長あいさつ

（４）議題「裁判員裁判の手続について(受付から選任手続までの流れを中心

に）」

※裁判所職員の案内，手続説明のもと全委員が刑事棟裁判員候補者待合室に

集合し，裁判員，裁判員候補者と同様の受付手続を行い，裁判員候補者待

合室，選任手続室，裁判員法廷及び評議室と，実際の裁判と同様の順序で

体験した後，本館第１会議室で意見交換を行った。

＜主な意見＞

○ 呼出状に同封する構内案内図は写真入りで分かりやすかった。

○ 構内案内図を更に分かりやすいものにするために矢印の表示など多少の

改善の余地があるのではないか。

○ 裁判員候補者に対するオリエンテーションで説明する項目の順序立てを
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手続の流れに沿ったものにするなど検討の余地があるのではないか。

○ 裁判員候補者待合室の部屋自体の雰囲気，第一印象が大事であると感じ

た。

○ 裁判員候補者待合室に設置されている大型モニターに天井の蛍光灯が反

射してモニターが見づらい席がある。

○ オリエンテーションで事件の概要説明を大型モニターを使って行ってい

るが，そこに表示されている文字が丸文字調である。それを不快に感じる

人もいると思われるので，硬い字体を使用してはどうか。

○ 質問票(当日用）の体裁について，表面に質問事項と回答を表示し，裏

面に事件の概要を表示してあるが，事件の概要を理解した上で質問事項に

回答することになるので，表裏の表示を逆にしてはどうか。

○ 質問票（当日用）の質問事項について更に丁寧な説明が必要と思われる。

また，質問票の記載時間も本日のように５分程度では短いのではないか。

○ 出頭証明書の「出頭」という言葉は硬いのではないか。「出席」という

言葉を使ってみてはどうか。

（５）次回の予定

次回の意見交換のテーマについては委員長に一任する。

（６）次回予定期日

平成２２年２月１８日（木）午後１時３０分から午後４時まで
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山 形 地 方 裁 判 所 委 員 会 委 員 名 簿

（平成２１．９．１現在）

氏 名 職 業 等

１ 會 田 鋭一郎 山形県社会福祉協議会会長

２ 安 部 敏 山形県弁護士会所属弁護士

３ 伊 藤 丈 志 山形県総務部文書課長

４ 尾 形 美 好 民事・家事調停委員

５ 押 野 浩 山形銀行融資部調査役

６ 菅 野 俊 明 山形地方検察庁次席検事

７ 北 野 通 世 山形大学理事

８ 齋 藤 岳 彦 山形地方裁判所裁判官

９ 寒河江 浩 二 山形新聞社取締役編集局長

１０ 信 夫 隆 男 東北税理士会理事

１１ 松 岡 由美子 山形県消費生活団体連絡協議会会長

１２ 松 田 清 山形地方裁判所長

１３ 三 澤 栄 治 山形県商工会議所連合会幹事

１４ 三 宅 慶 一 山形県国際交流協会常務理事

１５ 吉 田 修 一 山形県農業協同組合中央会参事

（五十音順）


